

“ Dans un temps, où les caractères semblent fléchir sous l'influence de funestes doctrines, dans les préoccupations trop vives des intérêts matériels, dans la jouissance, que facilite le développement d'une civilisation énervante, n'est-il pas opportun de tendre une main amie à l'imprévoyante faiblesse de la jeunesse, pour la soutenir contre des entraînements irréfléchis, et de lui remettre sous les yeux ces types si beaux d'hommes sans peur et sans reproche que la divine Providence, dans son ineffable sagesse, ménage dans l'histoire de chaque peuple, pour le fortifier dans les époques critiques de sa vie nationale ?

“ Cette étude présente plus d'un motif d'attention et de sympathie, c'est sur les lieux que nous habitons, qu'a été versé ce sang généreux qui nous a valu de demeurer ce que nous sommes. Chaque pas dans Villemarie nous rappelle un trait d'héroïsme, de courage, de désintéressement et de vertu ; que peut-il y avoir de plus propre que ces souvenirs à relever les cœurs, à agrandir les âmes et à les armer pour la lutte éternelle du bien contre le mal ? ”

---

**Rapport de l'Oeuvre de l'Adoration Nocturne  
du Très-Saint Sacrement, à Montréal.  
27 Décembre 1885.**

*Monseigneur,*

*Monsieur le Supérieur, Monsieur le Directeur,*

*M. le Président, Messieurs et Chers Confrères.*

A pareille époque, l'an dernier, nous avons eu l'honneur de raconter comment l'œuvre de l'adoration nocturne a pris naissance et s'est établie parmi nous ; nous l'avons vue, sortant à peine de terre et provoquant déjà les prédilections du Sacerdoce qui venait, jusque dans un humble cercle d'amis, lui porter les premières gouttes de la rosée céleste. Nous l'avons vue lorsque la trouvant assez forte pour affronter sans crainte les orages de la publicité, Votre Grandeur l'élevait à la hauteur d'une œuvre diocésaine. Quel beau jour pour notre chère association que celui où vos mains épiscopales l'implantaient sur le terroir éminemment fécond de la paroisse Notre Dame et la confiaient pour toujours, aux soins dévoués et intelligents de la pieuse Communauté de St. Sulpice. Vous l'avez bénie, Monseigneur dans l'effusion de votre âme et votre bénédiction lui a porté bonheur. Dieu l'a ratifiée dans le Ciel. Comme toutes les œuvres choisies de Dieu, il fallait que l'adoration nocturne fut marqué elle aussi, au coin glorieux de la Croix. Mais un obstacle nouveau menaçait-il d'entraver sa marche triomphale qu'une main, souvent invisible, se hâtait de l'écartier sinon de le faire servir à son plus grand avantage. Enfin vint le jour à jamais béni où grâce encore à la sollicitude